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socio-economic and fiscal development, as a consequence of the high level of dependence on the implementation of the 
strategic directions of socio-economic development of the budgetary possibilities and limitations. The greatest impact 
on the process of budgetary strategy have the following elements: forecasting of socio-economic development, program-
oriented planning and strategic control. Investigated documenting strategic planning processes at the federal and sub-
national levels of government. Current legislation does not set compulsory formation of regions budget strategy. It is 
constraining the achievement goals of long-term socio-economic development of the region and reduces the efficiency 
of public administration in the regions of the Russian Federation. The article deals the different characteristics of the 
budgetary strategy of the federal and sub-federal level: long-term plan, the mechanism of the formation of public 
policy, the criterion of efficiency of public administration, financial control mechanism, the tool of Fiscal Federalism. 
The conclusion about the need to develop processes for strategic budget planning at the subnational level and the 
formation of unified methodological approaches at the regional level.
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Принадлежность страны к современной мировой цивилизации и социальному прогрессу определяется 
такими факторами, как уровень развития науки и техники, качество образования, показатели физического и 
духовного здоровья граждан, рациональное ресурсосбережение и природопользование. Для Российской Фе-
дерации, провозгласившей курс на модернизацию и перевод экономики на инновационный путь развития, 
особую значимость приобретает качество человеческого капитала, уровень которого непосредственно зависит 
от уровня образованности граждан. Ключевая роль отводится высшему профессиональному образованию – 
социальному институту, ответственному за наследование, накопление и воспроизводство профессиональных 
теоретических и практических знаний, умений и навыков. Главное требование к системе высшего образования 
в современных условиях – приведение её уровня в соответствие с потребностями современного рынка труда. 
Инновационный путь развития российской экономики требует в первую очередь формирования и внедрения 
новых методов работы по подготовке специалистов с высшим профессиональным образованием.
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Belonging country to modern civilization and social progress is determined by such factors as the level of 
development of science and technology, the quality of education, indicators of physical and mental health of citizens, 
resource management and environmental management. For the Russian Federation, announced a policy of modernization 
and putting the economy on a path of innovative development, special importance is the quality of human capital, the 
level of which depends directly on the level of education of citizens. A key role for higher professional education 
is social institution responsible for the inheritance of accumulation and reproduction of professional theoretical and 
practical knowledge and skills. The main requirement of the system of higher education in modern terms is bringing it 
into line with the needs of the modern labor market. Innovative way of development of the Russian economy requires, 
first of all, the formation and implementation of new methods for the preparation of specialists with higher education.
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В статье рассматривается проблема совершенствования механизма развития предпринимательства в ус-
ловиях Республики Марий Эл. Рассмотрена эволюция учения о предпринимательстве, подчеркнута роль и под-
тверждена значимость научного вклада русских ученых в развитие данной области. В работе проведен анализ 
современного состояния малого и среднего бизнеса в республике, рассмотрена структура предпринимательский 
организаций. Особо выделена аграрная сфера, где приведена динамика показателей деятельности крестьянских 
(фермерских) хозяйств за 2002–2010 гг. и выделены факторы, сдерживающие развитие предпринимательства 
в регионе. Подчеркивается роль государственной поддержки и перечислены такие ее формы, как: финансовая; 
льготные кредитование, страхование и налогообложение; предоставление госзаказов на производство и постав-
ку отдельных видов продукции; информационная и образовательная. Приводится составленный авторами пере-
чень нормативно-правовых актов и список субъектов инфраструктуры развития предпринимательства; рассма-
триваются функции этих субъектов, определяя их значение, особенно на селе, а также определены условия для 
его динамичного развития.


